

En cette Journée Nationale du Souvenir et de Recueillement à la Mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, nous honorons toutes les victimes ; les morts tombés dans les combats et dans les attentats avant la proclamation par le général Ailleret du cessez-le-feu le 19 Mars 1962 à 12 heures, comme ceux qui connurent le même sort tragique après cette date.

Enfants de la guerre, nous sommes devenus des hommes de guerre, ceux des classes creuses et des effectifs peu de chagrin.

Appelés, rappelés, engagés, maintenus, militaires de carrière, gendarmes, policiers... La plupart n'avaient pas la majorité, pas le droit de voter.

Sous le regard fataliste de nos familles, nous allions faire une guerre qui ne sera reconnue qu'en 1999.

Aujourd'hui, nous nous souvenons, nous nous recueillons et nous rendons hommage à toutes les victimes militaires et civiles de cette guerre avec une pensée particulière pour nos frères d'armes.

L'âge venant, il est temps pour

nous, acteurs de ce conflit de nous adresser à la jeunesse d'aujourd'hui, de notre pays, afin qu'elle devienne le vecteur de cette mission mémorielle, c'est donc en ce sens que nous leur passons le flambeau.

Vous, les jeunes, soyez nos ambassadeurs pour bâtir la France de demain, dans un monde de progrès ouvert au dialogue à la tolérance, à la Paix.

Avant que ne retombe le rideau de l'indifférence et de l'oubli, il nous revient à nous, les derniers témoins des deux côtés de la Méditerranée, de transmettre aux jeunes générations une mémoire partagée.

Depuis 1963, chaque année, à la date anniversaire du cessez-le-feu du 19 Mars 1962, avec fierté, nous leur rendons un hommage solennel, à la hauteur de leur sacrifice et nous nous inclinons avec déférence et émotion devant leur famille.

Comme pour ne pas troubler leur dernier sommeil, l'ombre de nos drapeaux frôle leur sépulture et leurs plis sont ceux de leur mémoire, du souvenir du sang versé pour les trois couleurs de notre pays.

Soyons vigilants, la flamme du Souvenir, ne doit pas s'éteindre.

VIVE LA REPUBLIQUE, VIVE LA FRANCE

VIVE LA PAIX